Livret de l'Avent 2024



PAROISSE ST J.P. NEEL EN LYONMAIS

Paroisses
St Jean-Pierre-Néel-en Lyonnais
St Vincent-en-Lyonnais



INTRODUCTION

Et de nouveau, l'Avent. Comme les cycles de la vie, la liturgie de l'Église nous aide aussi à donner un rythme à notre existence, à prendre du recul pour regarder ce qui se termine et ce qui commence à naître. Car commencer une nouvelle année liturgique est une invitation à respirer l'air frais de la Parole, toujours nouvelle ; à nous tourner vers le Dieu qui nous visite dans ce qui est petit ; à prêter l'oreille à notre cœur qui nous pousse à recommencer encore une fois. L'Avent, fondé sur l'expérience historique de l'Incarnation de Jésus, nous projette vers un futur qui nous appelle toujours à plus, toujours à davantage ! Un avenir où Dieu nous attend.

La force de l'Avent, c'est la Parole

Celle-là même que nous nous rappelons fragile et tendre dans la crèche de Bethléem, blottie dans les bras de sa Mère, car la fragilité de Dieu est précisément sa grandeur. Revenir à la Parole, c'est permettre à Dieu de continuer à nous visiter, à communiquer et dialoguer avec nous chaque jour, à nous surprendre et nous ouvrir à de nouvelles possibilités, à rendre possible le changement et les ajustements dont nous avons besoin...

Père Gabriel Ferone Vicaire

§§§§§

Pour vivre cette mission de chrétien, nous vous proposons de vous retrouver, d'inviter largement. Une fois par semaine de préférence, en petit groupe (6 ou 7 maximum) pour des rencontres d'une durée déterminée à l'avance (1h30 maximum), chez vous les uns ou les autres (soyez simple).

Chaque rencontre pourra comporter les temps suivants :

<u>Temps de convivialité</u>: autour d'un thé, d'un biscuit, c'est le temps de fraternité simple et convivial. C'est un des points majeurs de ces rencontres. C'est par là que la fraternité se met en place peu à peu, que la confiance s'installe. C'est le temps où nous prenons des nouvelles des uns et des autres, échangeons autour d'un évènement, une parole qui aura marqué depuis la dernière rencontre.

<u>Temps de la parole de Dieu</u> : Dieu nous parle, nous l'écoutons.

Pour que l'écriture devienne Parole Vivante, nous pouvons allumer une bougie, prendre un chant ou une prière, afin que la parole puisse toucher nos cœurs. Un membre du groupe lit alors la parole de Dieu à haute voix, doucement et distinctement. Un moment de silence peut favoriser l'accueil de cette Parole. On peut aussi, si on le souhaite, renouveler une nouvelle fois la lecture de cette parole par un autre membre.

<u>Temps de partage</u> : C'est le temps le plus long.

Nous choisirons la manière la plus appropriée au groupe. Par exemple, chacun peut tout simplement réagir sur le texte à partir des questions proposées dans ce livret.

Nous pouvons aussi utiliser la pédagogie du dialogue contemplatif : après une première lecture, chacun relève une parole ou un aspect de la scène qui le touche, sans ajouter de commentaires. Nous relisons ensuite une seconde fois le texte puis chacun exprime comment cette parole ou cette scène le touche, en s'exprimant à la première personne du singulier. Nous pouvons lire une troisième fois le texte puis chacun exprime en quelques mots une prière qui naît de ce partage.

Attention : le but est d'aller à la rencontre de Dieu dans ma vie et celle des autres. Comme pour la Visitation, quand Marie rencontre Élisabeth (évangile du 4ème dimanche de l'Avent). Je n'ai pas besoin

d'avoir fait des cours de théologie ou d'exégèse pour grandir en Dieu : « Je te loue Père car ce que tu as caché aux sages et aux savants tu l'as révélé aux plus petits ». Sachons nous faire petits dans la contemplation de la vie de nos frères et sœurs.

<u>Temps de prière</u>: Pour conclure la rencontre, nous confions au Seigneur ce temps de partage. Chacun pourra, s'il le souhaite, présenter à Dieu ses intentions personnelles. Nous pourrons aussi prier plus particulièrement pour l'un des membres qui en aurait besoin.

Tous ces temps peuvent être vécus seul devant le texte avec éventuellement un carnet sur lequel je note mon cheminement.

CHANTS

Préparez, à travers le désert, Les chemins du Seigneur. Écoutez, veillez, ouvrez vos cœurs, Car II vient, le Sauveur.

- 1. Tracez, dans les terres arides, Une route aplanie pour mon Dieu. Les ravins seront relevés, Tous les monts et les collines abaissés.
- 3. Voici, le Seigneur vient à nous,Et sa gloire en ce monde paraît.Sa Parole nous est donnéePour nos pas elle est lumière à jamais.
- 2. Portez à mon peuple la joie, Consolez, consolez mes enfants! Proclamez le salut de Dieu, Le rachat et le pardon des péchés.
- 4. Élève avec force ta voix!
 Le voici, ton berger, ne crains pas!
 Il rassemble tous ses enfants,
 Les conduit sur les chemins de la
 [Vie.

888

Vous recevrez une force
 Celle de l'Esprit Saint
 Vous deviendrez, des apôtres
 En son nom élevez les mains (bis)

Viens Saint Esprit embraser les nations Viens Saint Esprit sur cette génération Viens Sait Esprit embraser les nations Viens Saint Esprit sur cette génération Oh-oh-oh-oh-oh-oh-oh-oh

2. Vous partirez, sur les routes Proclamer Jésus est la vie Et vous n'aurez, aucun doute Embrasé par le Saint Esprit (bis) Viens Esprit Saint, viens embraser nos cœurs, Viens au secours de nos faiblesses. Viens Esprit Saint, viens Esprit Consolateur, Emplis-nous de joie et d'allégresse.

1. Viens en nos âmes lasses, Esprit de sainteté; Viens nous combler de grâce et viens nous sanctifier Viens guérir nos blessures, Toi le consolateur, Viens source vive et pure apaiser notre cœur!

2. Envoyé par le Père, tu viens nous visiter;
Tu fais de nous des frères, peuple de baptisés.
Enfants de la lumière, membres de Jésus-Christ,
Nous pouvons crier : « Père" » d'un seul et même espe

3 - En nos cœurs viens répandre les dons de ton amour, Viens inspirer nos langues, pour chanter Dieu toujours. Viens Esprit de sagesse, viens prier en nos cœurs, Viens et redis sans cesse : « Jésus-Christ est Seigneur »



Ave Maria (Frère Jean-Baptiste du Jonchay)

Je vous salue, Marie, comblée de grâce.
Le Seigneur est avec vous.
Vous êtes bénie entre toutes les femmes,
Et Jésus, votre enfant, est béni.
Sainte Marie, Mère de Dieu,
Priez pour nous, pauvres pécheurs,
Maintenant et à l'heure de notre mort,
Amen, Amen, Alléluia.

888

Tu as porté celui qui porte tout, Notre Sauveur en ton sein a pris chair. Porte du Ciel, Reine de l'univers, Ô Marie, nous te saluons!

- Par amour, ton Dieu t'a choisie,
 Vierge bénie.
 Le Seigneur exulte pour toi,
 Tu es sa joie!
 - 2. Tu accueilles, servante de Dieu, L'ange des Cieux.La promesse en toi s'accomplit : Tu as dit « oui » !
 - 3. L'Esprit Saint est venu sur toi, Élue du Roi. Tu nous donnes l'Emmanuel, Ève nouvelle!



PRIÈRES

PRIÈRE DU MATIN DE SAINT FRANÇOIS D'ASSISE

Seigneur, dans le silence de ce jour naissant,

Je viens vous demander la paix, la sagesse et la force.

Je veux regarder aujourd'hui le monde avec des yeux remplis d'amour ;

Être patient, compréhensif, doux et sage;

Voir vos enfants au-delà des apparences,

Comme vous les voyez vous-même,

Et ainsi, ne voir que le bien en chacun.

Fermez mes oreilles à toute calomnie.

Gardez ma langue de toute malveillance

Et que seules les pensées qui bénissent demeurent en mon esprit.

Que je sois si bienveillant et si joyeux

Que tous ceux qui m'approchent

Sentent votre puissance et votre présence.

Revêtez-moi de votre beauté, Seigneur,

Et qu'au long du jour je vous révèle.

Ainsi soit-il.

PRIÈRE DE SAINT FRANÇOIS DEVANT LE CRUCIFIX DE SAINT-DAMIEN

Dieu très haut et glorieux, Viens éclairer les ténèbres de mon cœur ;

Donne-moi une foi droite, Une espérance solide Et une parfaite charité;

Donne-moi de sentir et de connaître, Afin que je puisse l'accomplir, Ta volonté sainte qui ne saurait m'égarer. Amen. « Votre Seigneur viendra » (cf. Mt 24, 42).

C'est le fondement de notre espérance, c'est ce qui nous soutient également dans les moments plus difficiles et douloureux de notre vie : Dieu vient, Dieu est proche et il vient. Ne l'oublions jamais ! Le Seigneur vient toujours, le Seigneur nous rend visite, le Seigneur se fait proche et il reviendra à la fin des temps pour nous accueillir et nous serrer dans ses bras.

Pape François 28 novembre 2022